

13

OCTOBER

令和2年10月9日

すなおにあかるく

発行/文京区教育委員会 教育総務課 編集/文京区青少年委員広報誌編集委員会 TEL: 03-5803-1306

青少年委員とは

各区立小中学校長より推薦を受け、さらに厳正な審査を経て文京区教育委員会から委嘱を受けた非常勤公務員です。担当の学校や地域にて、行政と連携しながら広く子ども達の支援を行っています。

青少年委員研修

「子ども達の言葉にならないコトバを聞く

—傾聴の視点から—

(令和2年2月26日実施)

日本傾聴ボランティア研究センター理事長澤村直樹氏をお招きし、「受けとめられると相手が感じる聴き方」について学びました。傾聴とは、傾聴の対象者が「自分の言葉に真摯に耳を傾けてくれる人がいるとわかること」、あるいは「自らの存在そのものが重んじられていると感じられること」であり、それがまさに「受けとめられると感じてもらうこと」であり、そのためには良い聞き手の3つの条件、「受容(ありのままを受け止める姿勢)」、「共感(共に感じようとする姿勢)」、「関心(関わる姿勢)」が必要だということです。澤村氏がご勤務されている病院での心理カウンセリング事例だけでなく、身近な生活の中での思い当たる話もあり、非常に興味深く学びの多い研修でした。

青少年委員会の事業では、学校や学年を超えたコミュニケーションの体験を重視しています。そのため、子ども達との信頼関係を構築するスキルを私達委員が身につけていくことが非常に重要だと考えています。子ども達にとって安全・安心で楽しい場所を作れるように、これからも研鑽して参ります。



▲澤村直樹氏



次号では青少年委員会で例年実施している主な事業・取り組みをご紹介します。

今年度もコロナウイルス感染症への対策を講じながら、青少年委員会としてどのような取り組みが出来るのかを検討しています。

活動の内容は、ちらしやホームページ、Facebookで発信してまいります。是非ご覧ください。

【ホームページアドレス】 <http://www.bunkyo-seishounen.com/>
【facebookアドレス】 <https://www.facebook.com/bunkyoseishonen/>

青少年委員会とは

各学校から選出された青少年委員にて組織されている団体です。学校や地域、学年の枠を超えたイベントを教育委員会と共に運営しています！

青少年委員連絡・定例会、合同部会

毎月2回の定例会議は、広い会場で3密の状況を避け、オンライン会議システムを利用するなど、感染症対策をしっかりと行いながら実施しています。



▲オンライン参加も可能な会議の様子。



▲今子ども達のために出来ることは何か、話し合っています。

第52回 中学生サミット連絡会 7月18日開催

「初の完全オンライン開催」

文京区立中学校生徒会の代表生徒による、『中学生サミット連絡会(以下、中学生サミット)』を開催しました。感染症対策のため、青少年委員会の発案により、インターネット会議システムを利用した、初のオンライン会議形式での実施となりました。

参加生徒はパソコンを使い、それぞれの中学校の教室から、画面に映る他校の生徒達と、①スマートフォンの持ち込みについて②オンラインと学校生活について、意見を交わしました。

前例のない形式での中学生サミットを成功させるため、各青少年委員は事前に担当の中学校を訪問し、インターネット環境の確認や各参加生徒との連絡調整など、入念な準備を行いました。

当日の詳細は「中学生サミット通信」にて特集いたします。



▲本部（第六中学校内）での準備の様子。



▲全参加者がスクリーンに映し出されます。



▲ホームページ



▲Facebook

QRコードからもご覧いただけます。

Face30

令和2～3年度 文京区青少年委員の顔ぶれ

各小・中学校長から推薦され教育委員会から委嘱された委員の方々です。
学校や地域の行事等で見かけた際に、お気軽にお声かけください。
30名の青少年委員を【名前】【担当校】【一言コメント】で紹介していきます。

| | | | | | |
|---|--|---|---|---|---|
| | | | | | |
| 奥村 亜由子 (礫川小学校) 長いPTAの経験を活かして がんばります。 | 若井 宣一 (柳町小学校) 子ども達の健やかな成長を 地域から応援 | 奥住 恵夫 (指ヶ谷小学校) 地域の、そして文京区の子ども達の 為に。一緒に成長したいと思います。 | 伊勢 雄也 (林町小学校) 子ども達と一緒に遊んだり学んだ りしていくうと思っております。 | 林 幹雄 (明化小学校) 思いやの気持ちを大切に 活動していきます。 | 春山 勝 (青柳小学校) 得意なアウトドアを活かして がんばります。 |
| | | | | | |
| 入澤 裕介 (関口台町小学校) 今年2期目になりました！文京区 の子ども達のために頑張ります！ | 那須 晴吾 (小日向台町小学校) もっと子ども達の笑顔が見たい！その為に 私達も楽しんで取り組みたいと思います。 | 辻 政弘 (金富小学校) 子ども達の笑顔が活動の原動力です。微力 ながらお手伝いさせて頂きたいと思います。 | 土肥 陽子 (窪町小学校) たくさんの笑顔に 出会えますように。 | 丹羽 和貴 (大塚小学校) 雨ニモマケズコロナニモマケズ、子ども達ニ 笑顔ヲ届ケルモノになれるよう頑張ります！ | 森山 秀実 (湯島小学校) 素直に明るく笑顔で過ごそう。 元気に楽しく笑顔で活動します。 |
| | | | | | |
| 鈴木 賢司 (誠之小学校) たくさんの子ども達と楽しく 頑張っていきたいと思います。 | 村田 佳伊子 (根津小学校) 文の京の子ども達の「安全」と「笑顔」を全力で守ります！！ | 大脇 邦枝 (千駄木小学校) 未来へ羽ばたく子ども達と いっしょに頑張ります！ | 倉田 計介 (汐見小学校) 地域と子ども達のために余計なお 節介だと言われても頑張ります。 | 篠崎 譲 (昭和小学校) 学校、地域、大人を繋いで子ども 達の笑顔を増やす。頑張ります。 | 水木 優香 (駒本小学校) 子ども達が笑顔で成長できるよう に学校と地域を繋いでまいります。 |
| | | | | | |
| 松山 巧 (駒籠町小学校) 子ども達の笑顔を楽しみに、 楽しく交流、活動します。 | 山内 智恵子 (本郷小学校) 様々な体験を通して子ども達の 意識の地平が広がりますように。 | 武井 知子 (第一中学校) 子ども達の笑顔と元気のた めに謙虚に頑張ります！ | 奥山 訓吉 (第三中学校) 子ども達の笑顔と、地域の皆様 の役に立てるよう、頑張ります。 | 市野瀬 祥子 (第六中学校) 青少年委員だから出来ること、青少年委 員ならやれることを模索していきます。 | 野口 知行 (第八中学校) コロナ禍で子ども達との時間の共有が難しい時 期。楽しい時間を共有出来るようがんばるぞ。 |
| | | | | | |
| 三谷 規子 (第九中学校) 子ども達がひとりでも仲間と一緒に輝けるよう に学校や地域の皆さんと連携して応援しています。 | 北村 玲奈 (第十中学校) 学校と地域をつなぎ、子ども達の笑 顔の為に明るく楽しく頑張ります。 | 荒川 珠世 (文林中学校) 学校や地域の皆様と共に、フレッシュな 気持ちで子ども達のために頑張ります！ | 森 浩子 (茗台中学校) みなさんと共に、素直に、明るく、元気に、楽し く活動したいと思います。よろしくお願いします。 | 濱島 歌子 (本郷台中学校) 子ども達の笑顔のために今できることを考え、活動していきます。 | 細江 富士子 (音羽中学校) 学校や地域の人達と協力し、 感謝の心で活動します。 |

ボランティア学生スタッフを募集しています！

青少年委員会では共に事業を盛り上げてくれるボランティア学生スタッフを募集しています。原則として区内在学・在住の高校生以上が対象です。詳しくは文京区教育委員会教育総務課またはお近くの青少年委員までお気軽にお問い合わせください！

過去の学生スタッフの活動実績

各イベントでの子ども達への付き添いやお手伝い
 （「まなびの合宿」、「チャレンジウォーク」、「コミュニティ・
 プラザ」など）

※写真は「まなびの合宿」修了式での学生スタッフの様子。



文京区教育委員会教育長 加藤 裕一

30人の青少年委員の方々の「一言コメント」の中に14の「笑顔」という言葉があ
 りました。本広報誌のタイトルのように
 「素直」に「明るく」、そして「笑顔」一杯
 の活動を期待しております。
 文京区の子ども達のために共に頑張りま
 しょう。2年間どうぞよろしくお願いします。